

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 26 de mayo de 1916

Núm. 339

DESASTRES MUNICIPALES

Al iniciarse el período eleccionario uno de los principales puntos del programa del gobierno local que ofrecieron desarrollar los señores que hoy rigen los destinos de la comunidad, fué el que se refería a nivelar el presupuesto por medio de la más estricta economía.

Se aseguraba entonces, —para restarle adhesiones al bando adverso y sumarlas al propio,— que el régimen implantado por don Francisco de P. Amador era nefasto para los intereses de Puntarenas, porque el señor Amador despilfarraba los dineros en autopropagandas, y los nuevos regidores llegarían a la Municipalidad a espulgar bien y encontrar chanchullos que el público conocería en breve, en tanto que su norma de conducta quedaría reducida a suprimir empleos innecesarios y a gastar lo estrictamente necesario para cubrir la deuda flotante que quedara.

Se dijo tanto del señor Amador, se le pintó con tan negros colores; se hizo creer que en la Municipalidad estaba constituido en un Emperador; que sus deseos eran órdenes; que la gente ignoraba, y algunas personas de cierta ilustración, lo conceptuaron hombre terrible.

Tanto por esto, cuanto porque las promesas de regenerar la hacienda municipal eran muy hermosas, y por observar la diferencia de regímenes, la mayoría de los ciudadanos acogimos la papeleta fusionada y, mediante grandes esfuerzos, la hicimos salir triunfante en los comicios.

Creímos a pies juntillas en las promesas, porque pensábamos que la juventud de los aspirantes sería suficiente garantía de cumplimiento, y porque pensamos también que el deseo de los actuales señores municipales no era otro que el de abrirse campo, figurando como benefactores del puerto e iniciar con buen pie su futura carrera política, y desde ese punto de vista juzgamos muy legítimas aquellas aspiraciones.

Han pasado cinco meses desde que el Ayuntamiento inauguró su período y hasta la fecha no se ha descubierto ninguno de los anunciados chanchullos del pachismo, pues el público no los ha conocido, de donde nace este dilema: o la Municipalidad presidida por don Francisco de P. Amador no cometió chanchullos o los actuales municipales no se han preocupado de encontrarlos.

No se ha elaborado aún el presupuesto municipal para saber cuáles son los puestos innecesarios que se han suprimido, y eso hace pensar que los señores del gobierno local han adoptado para este año el presupuesto elaborado por el pachismo, lo que indica claramente que el referido presupuesto no era exagerado.

Cierto es que para cancelar una deuda flotante se contrató un empréstito de ₡ 25.000, que más tarde se convirtió en doce mil quinientos dólares, estipulándose el pago de capital e intereses en esa moneda y quedando reata la Municipalidad a las fluctuaciones del cambio que día a día sube, sin esperanzas de descenso.

El dinero de ese empréstito está totalmente agotado y las deudas que con él se pensó cancelar no lo han sido del todo.

En el asunto empréstito no sólo se ha puesto de manifiesto la impericia económica de los ediles sino lo que es peor aún: la falta de patriotismo al postergar nuestra moneda nacional a una moneda extranjera, pues esto equivale tanto como a renunciar de nuestro idioma para hablar uno extraño, dando lugar a los países que ansían intervenir en nuestros asuntos a lograrlo mediante la renuncia que hacemos de nuestra moneda y de nuestro idioma para aceptar el de ellos.

Antes q' preocuparse la Municipalidad de cumplir sus promesas de economía, llegó con el deseo de hacer política de bandería y comenzó por anular el contrato de Higiene, celebrado con don Teodomiro Acuña, para al cabo verse obligada a reconocer a éste una regular suma de colones en concepto de reparación de daños y perjuicios.

Se entabló un litigio contra el contratista de la Cañería y se fijó un honorario al abogado que lo atendería, y apenas en sus comienzos la demanda, se sometió el pleito a la decisión de un árbitro a quien habrá de serle pagados sus honorarios como tendrá q' serlos los del apoderado que se nombró para atender al litigio. Desastres financieros son todos estos que están en la conciencia del público que nos releva de pruebas.

En cuanto a interpretar las leyes, se nota que en el seno de la Corporación que no hay uno solo de los Sres regidores que entiendan de Códigos. Si se establece, por ejemplo, la obligación de licitar una obra, que cueste más de quinientos colones, es con la mira de oír a todos los proponentes y establecer una competencia beneficiosa a la comunidad, pero nunca fué la mente de la ley contratar la misma obra por secciones de un valor menor de quinientos colones, para sustraerse a la obligación de licitarla, porque eso es simplemente burlar las disposiciones legales, perjudicando a la comunidad. Y esas burlas con fines desconocidos no deben permitirse.

En su despacho

Don Reinaldo Jiménez, gobernador titular de esta provincia y quien gozaba de licencia, ha vuelto desde anteayer a su despacho.

Como al vencerse el término de la licencia el Corresponsal Gaviota, de «La Información», en este puerto pidió que se dejara en la Gobernación a don Gonzalo Lizano Guardia, quien según propia manifestación no quería quedarse, pues aunque el puesto es muy honorífico le perjudicaba en sus intereses, es bueno que el señor Juan Bautista Romero Casal presente otro candidato para la Gobernación.

Accidente

Nuestro muy apreciado amigo Juan José Suñol, el conocido Paché, activo empleado de la Casa de agencias de Felipe J. Alvarado & Ca., fué víctima anteayer de un accidente serio. Se dirigía el amigo Paché a bordo de uno de los vapores y al llegar al costado quiso tomar la escalera para subir, pero con tan mala suerte que la mano derecha quedó prensada entre la escalera y la borda de la lancha, ocasionándole una grave lesión en los dedos. Deploramos el suceso y deseamos que el amigo Suñol sane pronto de la lesión.

Cemento "Asland"

— FABRICACION ESPAÑOLA —

CALIDAD INMEJORABLE; SUPERA A CUALQUIER OTRA MARCA

En barriles de madera de 180 kls. cada uno VENDE

Cipriano Güell

Aduana

El remate verificado el 24 del actual por el corredor jurado don Eulogio Calvo, de las mercaderías que habían cumplido el término de bodegaje, produjo la suma de un mil trescientos ochenta y cinco colones y cincuenta y cinco céntimos.

El saltón

(Por telégrafo)

Miramar, 26 de mayo.

Como consecuencia de las manchas de chapulín que se presentaron en este cantón y por fortuna no causaron daños de consideración en los sembrados, ha comenzado el nacimiento del saltón en la hacienda de los señores Segura.

Corresponsal

Fin de un hombre que maltrataba a su madre

[Por telégrafo]

Portegolpe, 25 mayo

La noticia que transmito ha circulado en este lugar, y aunque el relato parece inverosímil no vacilo en enviarlo a *El Correo de la Costa* mientras constato la certeza.

Un individuo de apellido Gutiérrez, vecindado en un pueblo cercano a Belén, maltrataba de obra a su madre. Ayer, después de haberla abofeteado, montó a caballo dirigiéndose a Filadelfia. En el camino pidióle un individuo que lo llevara en ancas, a lo q' accedió Gutiérrez. A pequeño trecho le gritó un viandante: «Mira lo que llevas detrás». Volvió la cabeza Gutiérrez y al ver que quien le acompañaba era el mismo Piznigas, cayó muerto al suelo.

El viajero continuó hasta el pueblo donde dio parte a la autoridad respectiva, el cual causó profunda sensación. El vecindario, indignado por la forma en que murió Gutiérrez, trató de quemar el cadáver en la plaza pública.

Aquí, en Portegolpe, ha causado gran sensación la noticia. La persona que la trajo es formal y digna de crédito. Procuraré inquirir lo que haya de cierto.

EDUVIN

N. de R.—Como no creemos en brujas ni en la existencia del diablo publicamos el telegrama a título de información. Si la muerte del tal Gutiérrez es cierta, y en las circunstancias con que se le rodea, pudo muy bien haberle sido producida por el abrazo de uno de los diablos.... azules.

Matrimonio civil

Próximamente se unirán en matrimonio civil en la Gobernación de la provincia, don José Cobb Chan con la señorita Teófila Jiménez Ramírez.

El es un comerciante chino establecido desde hace algún tiempo en Miramar, y ella una joven de diecinueve años hija de Pedro Jiménez Sánchez y de Elena Ramírez Villalobos. Los padres de Chan son Joaquín Cobb Fon y María Chan. Llenadas las formalidades de ley se unirán en breve para siempre con el indisoluble lazo del matrimonio.

Los nuevos impuestos

Continúa intrigada la opinión con motivo del proyecto de ley del diputado don Antonio Alvarez Hurtado, creando nuevos impuestos que gravan el comercio, la industria, la navegación, etc., en Puntarenas.

A las personas que deseen publicar sus opiniones en pró o en contra del proyecto, respondiendo al concurso abierto por el colega de la localidad, *El Correo de la Costa* les brinda sus columnas.

VELADA

La Sociedad de Estudios y Recreo del personal docente de Puntarenas celebrará mañana, sábado, una velada en el salón de actos de la Escuela de niñas, con sujeción al programa siguiente:

PRIMERA PARTE

- I —Discurso de apertura.— Por don Juan J. Monge.
- II —Selección de Cavallería Rusticana. — P. Mascagni. Ejecutada por don J. Daniel Zúñiga, don Rogelio Solano y don Agustín Herrera.
- III —Un cuento.—Leído por don Rogelio Solano.
- IV —O Sole Mío — Canción napolitana, E. di Capus. Por la señorita Anita Cantillano.
- V —Sonatina.—R. Darío.— Recitación por don N. S. Bonilla.

SEGUNDA PARTE

- I —Disertación. — Por don Benjamín Escalante.
- II —La Monja.—Fragmento de zarzuela - Música— J. Daniel Zúñiga.—Canto, por la señorita Alice Bogle.
- III —Flirtación - Intermezzo. Vals.—P. A. Steck.
- VI —Serenata de Schubert. Meloepa. — Gutiérrez Nájera. Recitada por la señorita Adela Sandino y cantada por la señorita Bogle.
- V —Canción de la Aldeana. «Viuda Alegre» - Franz Lehar. — Solo de don Rogelio Solano y coro de señoritas.

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

JUNTA DE CARIDAD

Sesión extraordinaria celebrada por la Junta de Caridad de Puntarenas, a las 2 p. m. del 10 de abril de 1916, con asistencia del gobernador don Reinaldo Jiménez, en su calidad de presidente y vocales Pbro. don J. Daniel Carmona, don Napoleón Soto y don Héctor Esquivel.

I.—Se leyó y aprobó el acta anterior.

II.—Se acuerda: dotar la plaza de Médico del hospital de esta ciudad con la suma de ₡ 100.00

mensuales y se nombra al efecto para desempeñarla al Dr. don Leopoldo Acosta.

III.—Con vista de los comprobantes, se acuerda: aprobar los gastos menudos del hospital y dar las gracias a la señora directora de dicho establecimiento por el donativo \$ 20.00 que hizo a su favor.

Es conforme.

CARLOS PARÍS
Srio.

Hospital de San Rafael

Movimiento de los fondos del hospital de Puntarenas durante el mes de enero de 1916

Enero 10—Saldo del año 1915	₡ 717 95
„ 4 —Intereses del capital consolidado. Diciembre ..	934 96
„ 18 —Recibos números 618, 619 y 620	3 00
„ 22 —Impuesto Ferrocarril al Pacífico a Noviembre de 1915	1,765 93
„ 29 —Recibos 622 y 621	5 00
Suman	₡ 3,426 84

Enero—Giros 3.045, 3.051, 3.049, 3.038, 3.034, 3.046, 2.997, 3.056, 3.067, 3.052, 3.063, 3.061, 3.065, 3.066, 3.068, 3.047, 2.822, 2.823, 2.841, 2.872, 3.002, 3.019, 3.057, 3.041, 2.965, 3.060, 3.069, 3.076, 3.075, 3.071, 3.072, 3.077	₡ 2,984 43
Saldo	442 41
	₡ 3,426 84

El tesorero,

Antonio Alvarez Hurtado

Movimiento de los fondos del hospital de Puntarenas durante el mes de febrero de 1916

Febrero 10—Saldo anterior	₡ 442 41
„ 10—Impuesto Ferrocarril al Pacífico Nov.	337 85
„ 3 —Multa pasaporte	1 00
„ 9 —Recibo 625. Impuesto sobre compraventa ..	125 00
„ 10 —Intereses consolidados, enero	934 95
Suman	₡ 1,841 21

Febrero—Giros 3.084, 3.079, 3.078, 3.088, 3.083, 3.073, 3.074, 3.087, 3.086, 3.027, 3.070, 3.090, 3.080, 3.036, 3.092, 3.093, 2.941, 3.101, 3.097, 3.050, 3.096, 3.105, 3.095, 3.097	₡ 1,494 75
Saldo	346 46
	₡ 1,841 21

El tesorero,

Antonio Alvarez Hurtado

LA CIUDAD MAS AUSTRAL DEL MUNDO

A cualquiera que se le pidiese el nombre de la ciudad más cercana al polo sur tendría, indudablemente, que consultar antes de responder un texto de geografía o un atlas. Con todo, la ciudad de que se trata es uno de los puertos del globo que más lana exportan. Se halla situada en el Estrecho de Magallanes y relativamente es bastante conocida con el nombre de Punta Arenas.

Al trazar la obscura y romántica historia del Estrecho de Magallanes desde que en 1520 fué descubierto por el célebre navegante portugués Fernando de Magallanes, el articulista señala el abandono en que los españoles dejaron caer la vía hasta el año de 1678 en que el intrépido Sir Francis Drake recorrió sus engañosos canales y prosiguió su camino por la costa de América, hasta llegar a la altura de California. Fué esta hazaña lo que en realidad determinó la fundación de una colonia en ese paraje helado e inhospitalario.

El Perú estaba en paz cuando para mal de nuestros pecados u-

nos piratas ingleses se abrieron paso por el Estrecho de Magallanes y penetraron en el mar del Sur a las órdenes de Francisco Drac, hombre de baja estofa pero hábil navegante y valiente pirata. Es así como da cuenta del suceso una vieja crónica española, de la cual se deduce que para proteger sus ricos puertos del Pacífico en la América del Sur contra el pirata Drac y demás gente de su laya, España se decidió a fundar en lugar adecuado del Estrecho una colonia que sirviese al mismo tiempo de fortaleza. Con tal fin se organizó y equipó una expedición al mando del célebre navegante Pedro Sarmiento, la cual estableció la colonia en un sitio no muy distante del que ocupa actualmente la ciudad de Punta Arenas. Su existencia fué muy corta porque los indios hostiles, el frío y el hambre no tardaron en despojarla de habitantes, siendo así como las márgenes del Estrecho volvieron a quedar despobladas por mucho tiempo.

La República de Chile fundó cerca del propio sitio, en 1843, u-

na colonia penitenciaria que ocho años más tarde fué completamente incendiada por los prisioneros, quienes se insurreccionaron, matando al gobernador, a sus guardias y a algunos extranjeros. La República sofocó meses después la insurrección y reedificó la ciudad en el lugar que hoy ocupa, dándole el nombre de Punta Arenas. La base sobre la cual descansó el desarrollo y la prosperidad de la pequeña ciudad fué en gran manera la cría de ovejas.

El clima frío de la Tierra del Fuego y de la región magallánica se adapta de modo especial a la cría de ovejas. Con el fin de proteger a estos animales de los rigores del frío la naturaleza los ha provisto de tupidos y pesados vellones cuya lana se cotiza a magníficos precios en los mercados extranjeros, fuera de que posee la ventaja de que, al ser lavada, adquiere una blancura excepcional y puede teñirse con los colores más delicados. Es así como Punta Arenas ha llegado a ser uno de los grandes puertos exportadores de lana del mundo, dado que la cantidad que de ella exporta anualmente es de 20,000,000 de libras. Se calcula que actualmente hay unos 2,000,000 de ovejas en el territorio de Magallanes, región donde hace 35 años no existían sino 135 cabezas de ganado. Para la época de la visita del articulista había allí una compañía que contaba con un capital de \$ 7,300,000 y que poseía más de 1,800,000 acres de terreno con 1,253,000, 25,000 cabezas de ganado vacuno y 9,183 caballos. La producción de dicha compañía alcanzó en un año a cerca de 9,500,000 libras de lana, producto del trasquile de 1,198,683 ovejas, cada una de las cuales dió en tal virtud por término medio 7.91 libras de lana.

La pequeña ciudad cuenta con una población de 13,000 habitantes, pudiendo conocerse su prosperidad cuando se examinan los informes de los bancos, cuyos libros revelan el hecho de que en ella existen 79 fortunas de más de \$ 100,000; 64 de más de \$ 200,000; 31 de más de \$ 400,000 y unas cuantas q' varían entre \$ 1,000,000 \$ 5,000,000. Los informes de los bancos hacen ver también de paso que en sus departamentos de depósitos hay más de 2,800 cuentas, cada una de las cuales tiene un saldo favorable que excede de \$ 200, manifestación sumamente natable para un pueblo de 13,000 habitantes y que quizás podrían exhibir escasas ciudades pequeñas de Europa y de los Estados Unidos. Pero esa es la característica de Punta Arenas, la "ciudad más austral del mundo".

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas centroamericanas, ha resuelto radicarse en Puntarenas definitivamente.

Especialista en las enfermedades de los niños y de las mujeres, ofrece sus servicios en los altos de la Farmacia Universal de las 8 a las 11 a. m. y de las 2 a las 5 p. m.

Y durante las noches en el Hotel Europa.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

Se vende un motor.

A precio muy reducido se vende un motor de gasolina de diez caballos de fuerza. Para precio y condiciones entenderse con

Andrés Rodríguez S.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Formas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

CASA EN VENTA

Al Norte de la plaza «Cañas», y en un lugar sano, aireado y espacioso, a orillas del Estero, se vende en magníficas condiciones una casa cómoda para alojamiento de familia o para establecimiento comercial, pues es esquinera. Servicio interior completo. Patio amplio.

Para precio y condiciones entenderse con su propietaria,

JOSEFA v. DE ALVAREZ

Puntarenas, 24 de Abril de 1916.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DOMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país.

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON — PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Pielés y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condicio-
nes liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS

ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

PENSIONISTAS

De hoy en adelante recibo pensionistas a comer en casa de don
Cipriano Güell. Deseo personas serias.

ENCARNACION SOLÓRZANO

Puntarenas, 5 de Marzo de 1916.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la bara-
tura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nezes, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA-
TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de:

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maiz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

“HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

“La Nueva Botica”

— de —

GABRIEL SAENZ CLARK

Puntarenas

Costa Rica

* La Magnolia *

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

De la Ciudad Blanca

Continúa enferma la simpática señorita Matilde Ruiz, uno de los capullos de rosa más hermosos de nuestro incomparable jardín. Deseamos que la querida amiguita mejore pronto.

—Estuvo unos días entre nosotros el apreciable caballero don Carlos Huete.

—Para San José partió el licenciado don Leonardo Rodríguez.

—Corre como válida la noticia de que en los primeros días del mes de Junio será nombrado gobernador de la provincia el correcto caballero don Manuel Santos, presidente de la Municipalidad.

—Nos permitimos recordarle al señor presidente de la República su galante ofrecimiento de cambiar el mobiliario de las oficinas de la Gobernación de la provincia.

—Al maestro Freer nos permitimos rogarle disponga que los músicos toquen en las retretas con papel a la vista, y que «La Silbadita» la traslade al archivo.

—Al fin se fueron los hermanos Rivas con el Cine a otra parte. La ausencia de esos señores es causa de alegría, pues a causa de la galantería mal entendida de los comandantes de Plaza de ceder la banda a esa clase de espectáculos, quedaba el pueblo sin retreta los domingos.

—Mucho se habló de la reorganización del «Club Social», mas tan hermosa idea no pasó de un amable proyecto.

—Para San José, a ocupar su puesto en el Congreso, partió el diputado señor Ferron. Le acompaña la gentilísima Olga que continuará sus estudios en el Colegio Superior de Señoritas.

—Bajo la dirección del inteligente y pulcro escritor don Mario Cruz reaparecerá a principios del mes de Junio el periódico *El Guanacaste*. Larga vida deseamos al semanario Guanacasteco.

—En uno de los días de esta semana contraerá matrimonio el vicepresidente de la Municipalidad, don Maximiliano Centeno Alvarado, con la señorita Mercedes Salazar, boda que será apadrinada por don Manuel Santos Estrada y su distinguida señora esposa.

Corresponsal

Liberia, mayo de 1916

De Esparta

El año próximo pasado, desde *La Epoca* bastante escribí de la necesidad gravísima de colocar un puente sobre el caudaloso Barranca, entre Esparta y San Jerónimo, y logré en mis pequeños esfuerzos que el generoso diputado señor Grillo hiciera suya la idea y tratara el asunto en la Cámara, con tal convicción que obtuvo el triunfo y pudo que se determinara una partida del presupuesto para llevar a cabo la construcción del puente, y también la de una casa de enseñanza, y la de una oficina que correos y telégrafos.

Apenas celebrando este beneficio para San Jerónimo y Esparta, y derramando nuestras cordiales felicitaciones en la sien inteligente del señor Grillo, nos sorprendió la infausta noticia de la conflagración, que aun está aniquilando la Europa. A raíz nada menos que del triunfo del señor Grillo en favor de nosotros los que tenemos intereses en San Jerónimo, las funestas consecuencias de la guerra nos cortó de un hachazo las sonrisas esperanzas, y entorpeció la condensación del trabajo del puente.

Aquí estamos, frente a frente del peligro eminente que en cada invierno constituye el coloso río, sin que de nuevo se tienda una mirada para gestionar en la

construcción de la obra gigantesca.

Los que frecuentemente debemos arrojarnos a las aguas del Barranca para acercarnos al valiente pueblo de San Jerónimo, no podemos menos que prorrumper en grandes ayes para que nos oigan los del gobierno, y buscar los medios de hacernos oír para que nuestras voces penetren en la Cámara y en el Palacio Azul.

No sé por qué circunstancia, señor director, los encargados de la administración de la provincia de Puntarenas, y los señores diputados de anteriores administraciones, han visto con tan marcada indiferencia este asunto que bien pudo darles gloria, pues no otra recompensa merecían en pago del beneficio otorgado a los jeronimeños.

San Jerónimo es un pueblo viril, sus familias son todas ramonenses y palmareñas, su agricultura es admirable porque sus terrenos son verdaderamente ubérrimos; el clima sabroso como también son sabrosas sus aguas, generalmente el mercado lo abastecen los granos y verduras de este pueblo, y sus industrias, muy numerosas, satisfacen al contón de Esparta y de Montes de Oro. ¡Este pueblo es privilegiado y su naturaleza opulenta! ¡Sólo falta el puente para dar vida, importancia y salida a las cosechas que recogen a menudo de sus tierras los jeronimeños!

¿Por qué Ud., señor director, en su popular y estimado periódico no abre una sección para gestionar en favor de los jeronimeños a fin de que nuestros representantes en la Cámara elaboren un proyecto facultando al Ejecutivo para obtener un empréstito que lleve a cabo la construcción del puente?

El año próximo pasado, el señor Grillo logró que se señalara del Presupuesto una partida para esta obra. ¡Por qué no se propone un proyecto para realizar un empréstito, el cual se cancelará más tarde cuando en virtud del impuesto directo vengán dineros a las arcas, con la partida asignada y aprobada para ese trabajo?

Esperamos los espartanos del señor Figueroa que así como se preocupa por obtener un empréstito para la renovación del muelle del puerto, así también volverá sus ojos a nuestros asuntos trascendentales para también coronar la obra empezada por don Manuel J. Grillo: la construcción del puente sobre el río Barranca entre Esparta y San Jerónimo.

RAMÓN MARIA MONTAÑA

Cura encargado de Montes de Oro.
24 de Mayo de 1916

Careyería

- Salvadoreña -

— de José L. López —

Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en Carey y platería.

—Especialidad en montaduras de brillantes—

Calle del Comercio,

25 varas al E. del Telégrafo

La Colmenita

Establecimiento de licores extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON
Propietario.

Sección comercial

Cotización del día 26

Arroz en sacos qq. ₡	15.75
— — petacas —	16.00
— del país —	14.00
Almidón de yuca —	12.00
Azúcar —	11.50
Bacalao —	60.00
Cebollas —	25.00
Cueros de res —	65.00
Café 1a —	27.00
— 2a —	21.00
— 3a —	18.00
Dulce pequeño —	5.50
— grande —	5.50
Frijoles negros —	15.00
— blancos —	00.00
— colorados —	00.00
Fósforos, lata —	28.50
Gasolina —	7.00
Harina Cruz Blanca —	14.00
— Volcán —	13.50
— Dayton —	13.50
Jabón Roiz —	9.75
Manteca del país } lata de 40 libras }	20.00
Maíz, fanega —	57.00
Pieles de venado —	80.00
Papas —	6.00
Pescado seco —	00.00
Plumas de garza, onza —	120.00
Papel de envolver, bulto —	10.00
— sacos qq. —	30.00
Queso fresco —	40.00
— seco —	40.00
Sal, 50 kilos —	5.50
Suela —	75.00

Denuncia

Ante el señor fiscal de la Facultad de dentistería se ha presentado una denuncia contra el señor Simeón Jiménez, por el ejercicio de la profesión sin tener el título respectivo, y en esta virtud aquel funcionario ha ordenado levantar la correspondiente información, para el castigo de Jiménez.

Las diligencias de investigación han dado ya principio y posiblemente dentro de pocos días habrán sido concluidas.

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

EN TODAS

LAS REFRESQUERIAS

y en todas las cantinas de BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima «Kola Soto & Raven».

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

Consultas absolutamente gratis a todos

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCÉS
Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: «LIZCOIN» — Puntarenas, C. R. — Apartado N° 48

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00 — a El Pozo ₡ 6.00 — a Golfo Dulce ₡ 8.00
Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel — AGENTE GENERAL

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídale en todas las boticas.

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Ohomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: «VERA» Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ